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Mudança prevê que a escala de expediente da Guarda Municipal 
será de 40 horas semanais - Foto: Divulgação/Prefeitura do Rio

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 
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CONVENÇÃO

presidente da Fe-
deração das CDLs 
do Estado do Rio 
de Janeiro, Fabiano 
Gonçalves convida 
a todos os amigos 
para a 37ª Conven-

ção Lojista Estadual do Comércio Va-
rejista que acontecerá entre os dias 18, 
19 e 20 de agosto em Petrópolis-RJ. 
Essa será a primeira edição do evento 
depois da pandemia e também a pri-
meira da gestão de Fabiano. 
A expectativa é que venham pessoas 
de todo o Rio e até mesmo de outros 
estados do Brasil. Inclusive, três sena-
dores já estão confirmados, e na oca-
sião será discutida com eles a Reforma 
Tributária e a tecnologia no varejo.
O presidente da CDL de Petrópolis, 
Claudio Mohammad,  destacou a impor-
tância de apresentar aos lojistas as ten-
dências do setor e estimular a troca de 
ideias e a sinergia entre todas as CDLs 
do Estado do Rio de Janeiro. Mais de du-
zentos empresários do setor participarão  
da convenção que terá sete palestrantes 
apresentando temas importantes da atu-
al conjuntura econômica com reflexos 
para o comércio varejista, além de ferra-
mentas tecnológicas. As inscrições para 
o evento que acontecerá no Villa Itaipava 
Resorts Conventions já podem ser feitas 
por meio do site da Federação das Câ-
maras de Dirigentes Lojistas do Estado 
do Rio de Janeiro (FCDL-RJ) ou pelo 
telefone (21)964436188.

Caixa renegociou 
R$ 371 milhões 

em dívidas desde 
início do Desenrola

Cerca de 22 mil pessoas físicas renegocia-
ram R$ 371 milhões em dívidas desde o 
início do Programa Desenrola Brasil, dis-
se nesta tarde (26) a presidenta da Caixa 
Econômica Federal, Maria Rita Serrano. 
Como um cliente pode ter vários contra-
tos, como cartão de crédito, cheque-espe-
cial e financiamentos em geral, foram refi-
nanciados 36 mil contratos.
Ao considerar os 225 mil clientes com dí-
vidas de até R$ 100 que tiveram o nome 
limpo, o número de pessoas retiradas do 
cadastro negativo aproxima-se de 250 mil.
Segundo a presidenta da Caixa, a renego-
ciação tem forte impacto social e beneficia 
principalmente mulheres. “A maior parte 
das dívidas renegociadas é de mulheres”, 
declarou Serrano após participar de ceri-
mônia da criação de um consórcio para o 
desenvolvimento do real digital, em teste 
desde março e prevista para estar à dispo-
sição da população no fim de 2024.
Após o Dia do Desenrola, quando as agên-
cias da Caixa abriram uma hora mais cedo 
na última sexta-feira (21), Serrano disse que o 
número de pedidos de renegociação aumen-
tou bastante e continua subindo. “A ação que 
fizemos na sexta-feira provocou um boom. O 
Desenrola é um sucesso. A cada dia, o volume 
de renegociação é maior”, afirmou.
Sobre notícias de que poderá ser retirada 
do cargo para dar lugar a uma indicada do 
Centrão, Rita Serrano evitou fazer comen-
tários. Disse apenas que tem trabalhado 
muito, seguindo as orientações do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva e classifi-
cou os rumores de especulação.
“Não tem absolutamente nada de novo até 
o momento. Estou a cada dia trabalhando 
mais. Tem muita especulação sem nome ou 
identidade. A orientação que tenho do pre-
sidente da República é trabalhar”, declarou.

O
37a Convenção Lojista Estadual do 
Comércio Varejista em Petrópolis

O presidente da CDL Nova Iguaçu e vice-
-presidente da Federação das CDLs do Es-
tado do Rio de Janeiro, Claudio Rosemberg,  
reforçou o convite. "Estaremos reunindo o 
empresariado do Estado do Rio de Janeiro 
em uma grande convenção lojista. É hora 
de nos unirmos para progredirmos. Estarão 
presentes vários empresários do País e sena-

dores da República e precisamos discutir a 
Reforma Tributária. Estaremos juntos nes-
tes três dias, 18, 19 e 20 de agosto que se-
rão vitais para o nosso desenvolvimento  e, 
também para o bom desempenho de nossas 
empresas. Teremos diversos palestrantes de 
renome nacional. Participem. Unidos somos 
muito mais fortes”, declarou.

O Sindicato Estadual dos Profissionais da 
Educação (Sepe) vai realizar uma nova as-
sembleia da categoria no próximo sábado 
(dia 29). O encontro será feito às 10h no Cen-
tro do Rio de Janeiro. A reunião vai debater a 
continuidade das demandas da categoria, que 
passou 35 dias letivos em greve. Os sindica-
listas também discutirão o cumprimento do 
acordo que pôs fim à paralisação, assinado 
no Tribunal de Justiça do Rio de Janeiro.
O Sepe chama a reposição de aulas da Secretaria 
estadual de Educação (Seeduc) de "fake" e que 
apenas serviu para punir educadores e estudan-
tes. A Seeduc, no entanto, comunica que, na 
reposição dos dias de aula, os estudantes estão 
recebendo alimentação adequada e que as em-
presas de ônibus foram notificadas para que alu-

nos fossem liberados nos transportes.
Na terça-feira (dia 25), um encontro entre Sepe e 
Seeduc esclareceu pontos remanescentes da gre-
ve na rede estadual. Sobre o principal deles, que 
tratou da restituição dos valores descontados 
dos professores grevistas, a Seeduc informou ao 
Sepe que o pagamento não vai ser realizado já 
no próximo contracheque.
A secretaria alegou problemas administrativos. O 
envio da restituição estava programado, segundo 
apurou a coluna, para ocorrer nas duas primeiras 
semanas de agosto, via folha suplementar.
A folha suplementar havia sido encaminhada 
para a Casa Civil, mas foi devolvida à Seeduc 
para correções. Segundo o governo, não é pos-
sível dar certeza do calendário de pagamento, já 
que depende de outros órgãos.

Claudio Rosemberg com seu amigo Fabiano Gonçalves

Sindicato dos professores do Rio vai realizar assembleia no sábado
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Kit NAT Plus também detecta HIV, hepatite B e hepatite C

Fiocruz desenvolve kit que detecta
sangue infectado com malária

kit NAT Plus, desenvol-
vido e produzido pelo 
Instituto de Tecnologia 
em Imunobiológicos 
(Bio-Manguinhos/Fio-
cruz), cuja implantação 

foi iniciada em novembro de 2022, de-
tectou no hemocentro do Rio de Janei-
ro, nesta semana, uma bolsa de sangue 
infectada com malária.
Desde dezembro de 2022, quando o 
produto começou a ser implantado na 
hemorrede brasileira, já foram encon-
tradas 12 bolsas de sangue infectadas 
pelo patógeno, sendo 6 delas na Região 
Norte, 2 no Nordeste e 4 no Sudeste, to-
das do Rio de Janeiro, área considerada 
não endêmica. Como cada bolsa pode 
alcançar até 4 pessoas, a descoberta 
pode ter impedido que 48 receptores 
de sangue tenham sido infectados.
O kit NAT Plus, que já testou mais de 
500 mil bolsas de sangue desde a im-
plantação, também detecta HIV, he-
patite B e hepatite C, o que, segundo a 
Fiocruz, traz mais segurança às trans-
fusões de sangue e permite a redução 
de 12 meses para 1 mês do período de 
impedimento à doação de sangue de 
pessoas que estiveram em áreas endê-

micas para malária. Além disso, o uso 
também é indicado para amostras de 
doadores de órgãos ou doadores fale-
cidos em parada cardiorrespiratória, 
ampliando a proteção em transplantes.
O diferencial do produto, em relação 
a kits da rede privada, é que somente 
ele tem sensibilidade ao alvo malária, 
o que, segundo a especialista cien-
tífica em Diagnóstico Molecular de 
Bio-Manguinhos/Fiocruz, Patricia Al-
varez, é muito importante, sobretudo 
porque os casos encontrados no Rio de 
Janeiro eram assintomáticos.
“O ganho é maior, pois não se tem im-
plementado os testes para malária em 
áreas não endêmicas, então muitas vezes 
a doença está naquela região sem que se 
saiba de sua circulação”, disse, em nota.
Ela explica que fora das regiões con-
sideradas endêmicas, por não haver a 
testagem de rotina, o doador de san-
gue pode ser considerado apto, mes-
mo infectado. “Às vezes acontece de se 
ter uma infecção que não é detectada 
por teste da gota espessa, TR ou anam-
nese, e o diagnóstico molecular vem 
somar a todas essas ações para que o 
receptor tenha a segurança necessá-
ria”, afirmou a pesquisadora. 

O

O presidente da Fiocruz, Mario Mo-
reira, destacou que, com a detecção do 
alvo malária, o kit NAT Plus ofertado 
pelo Sistema Único de Saúde é o mais 
completo e seguro que pode ser encon-
trado no mercado atualmente. “Esta-
mos trazendo mais uma inovação para 
o SUS. O NAT Plus está acompanhan-
do as novas tendências no diagnóstico 
molecular e trazendo para os bancos 
de sangue uma tecnologia de ponta 
que aumenta a segurança transfusional. 
Além disso, a tecnologia utilizada no 

kit NAT Plus ainda abre a possibilida-
de de incorporação de novos alvos no 
futuro, de acordo com a demanda do 
Ministério da Saúde”, explicou. 

O kit NAT 
A primeira geração do kit NAT brasilei-
ro é oferecida desde 2011, detectando 
HIV, hepatite B e hepatite C. A implan-
tação do NAT Plus está prevista ser con-
cluída até 2024, com a disponibilização 
do kit e da plataforma de equipamentos 
nos 14 hemocentros públicos do Brasil.

A Secretaria de Estado de Saúde do Rio 
de Janeiro (SES-RJ) informou que fo-
ram confirmados quatro de meningite 
meningocócica em Campos dos Goy-
tacazes, no norte do fluminense, em 
menos de um mês. Porém, a situação 
não é considerada surto da doença.
Com isso, em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Saúde da cidade, foi 

Rio de Janeiro monitora meningite meningocócica no norte do estado
iniciado um monitoramento na região 
e adotadas medidas de reforço contra a 
doença, como a atualização do cartão de 
vacina nas creches e escolas dos pacien-
tes infectados e ações nos quatro bairros 
que apresentaram os casos: Tocos, Jo-
ckey Club, Penha e Morro do Coco.
De acordo com a SES-RJ, os quatro pacien-
tes não estavam com o esquema vacinal 
contra a doença completo e foi iniciado o 
tratamento precoce com quimioprofilaxia 
das pessoas que tiveram contato próximo 
com eles, como forma de prevenção.
Segundo informou a pasta, o secretário, 
Dr. Luizinho, afirmou que a resposta 
rápida ocorreu graças ao novo Centro 
de Inteligência em Saúde (CIS).
“Esse é um trabalho de Vigilância e, gra-

ças ao nosso novo Centro de Inteligência 
em Saúde, tivemos uma análise rápida da 
Sala de Situação de Campos em diversos 
formatos, com gráficos, mapas, docu-
mentos técnicos e relatórios estratégicos 
para contribuir com as autoridades mu-
nicipais e adotar as medidas necessárias”.
A secretaria explica que as Salas de Situa-
ção são “espaços de inteligência em saúde, 
dotados de visão integral e intersetorial 
que, partindo da análise e da avaliação 
permanente da situação de saúde”.

Doença
A meningite é a inflamação das membra-
nas que envolvem o cérebro e a medula 
espinhal, chamadas de meninges, e pode 
ser causado por agentes como vírus e 

bactérias. A meningite meningocócica, a 
mais frequente no Brasil, é causada pelos 
meningococos Neisseria meningitidis.
Os sintomas iniciais são febre alta, dor 
de cabeça, náusea, vômito e fotofobia. 
Sintomas mais específicos envolvem ri-
gidez do pescoço e da nuca e manchas 
marrom-arroxeadas na pele. A doença é 
fatal entre 20% e 30% dos casos e deixa 
sequelas entre 10% e 20% dos pacientes 
recuperados, como surdez, amputação 
de membros ou comprometimentos 
neurológicos. A transmissão ocorre de 
pessoa para pessoa, por gotículas e se-
creções do nariz e da garganta.
De acordo com a SES-RJ, o estado regis-
trou este ano 26 casos e 5 óbitos provo-
cados pela meningite meningocócica.
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FARPAS E RESSENTIMENTOS
Bolsonaro ataca Lula em evento
político: "analfabeto" e "jumento"

Lula faz trocas em cargos das Forças 
Armadas e promove militares; veja lista

Ex-presidente participou de cerimônia de filiação ao PL do vereador Fernando Holiday
na Câmara Municipal de São Paulo

ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) fez ataques contunden-
tes ao atual chefe do Execu-
tivo, Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), chegando a chamá-lo 
de "analfabeto" e "jumento". 
As declarações foram feitas 

durante um evento político realizado nesta ter-
ça-feira, 25, em São Paulo. 
"A quem interessa eu ou um entreguista na Pre-
sidência da República? Um analfabeto. Um ju-
mento por que não dizer assim", disse Bolsonaro 
em discurso na Câmara Municipal de São Paulo. 
Em outro momento, o ex-presidente manifestou 
descontentamento com sua condenação pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) e expressou 
que seu eventual retorno ao Palácio do Planalto 
é visto por ele como uma 'missão'
"Triste um país que pune um político não pe-
los seus erros ou defeitos, mas por suas virtu-

des. Vontade de ser presidente novamente? Eu 
queria ir para a praia, mas entendo que é uma 
missão", disparou. 
Bolsonaro foi condenado à inelegibilidade por 
um período de 8 anos devido a declarações falsas 
e ataques ao sistema eleitoral, o que o torna elegí-
vel apenas para as eleições presidenciais de 2030.
O ex-presidente também criticou a Comissão 
da Verdade, alegando que o colegiado omitiu os 
crimes da ditadura militar.
"Que porra de verdade é essa que não começa 
investigando o Celso Daniel [prefeito petista as-
sassinado em Santo André]? É uma esquerda que 
não quer o bem do país. Qualquer um pode ser 
preso hoje por nada. [...] Vai pra ponta da praia. 
Tudo é estado democrático de direito", disse. 
O evento marcou a filiação ao PL do vereador Fer-
nando Holiday, que já passou por sua quinta legen-
da desde que ingressou na vida pública ao ser eleito 
para a Câmara Municipal de São Paulo em 2016.

O

O presidente Lula (PT) e o ministro da Defesa, 
José Múcio Monteiro, fizeram uma série de tro-
cas em cargos de liderança das Forças Armadas. 
Além disso, dez militares foram promovidos. Os 
decretos foram publicados nesta quarta-feira 
(26), no Diário Oficial da União.
A última grande mudança em cargos das Forças 
Armadas foi realizada em maio. Desta vez, entre 
as mudanças, está a troca do chefe do Estado-
-Maior do Comando Militar do Nordeste.

Veja a lista das mudanças no Exército:
01. O general Luiz Duarte de Figueiredo 
Neto foi nomeado chefe do Estado-Maior do 
Comando Militar do Nordeste.
02. O general Marco Alessandro da Silva foi 
nomeado comandante do 1º Grupamento de En-
genharia, sendo exonerado do cargo de chefe do 
Estado-Maior do Comando Militar do Nordeste.
03. O general Rogério Cetrim de Siqueira 
é o novo comandante da 7ª Região Militar, 
sediada em Recife. Antes, ele era diretor de 
Obras de Cooperação.
04. O general Flavio Marcus Lancia Barbo-
sa foi nomeado comandante Logístico, deixan-
do o cargo de chefe de Educação e Cultura do 
Estado-Maior Conjunto das Forças Armadas.
05. O general Flavio Mayon Ferreira Neiva 
foi nomeado subcomandante Logístico, deixan-
do o cargo de chefe de Coordenação de Opera-
ções Logísticas.
06. O general Ulisses Mesquita Gomes assu-
me a chefia de Operações Logísticas, deixando 
de ser adido à Secretaria-Geral do Exército.
07. O general Guilherme Langaro Bernardes foi 

nomeado diretor de Obras de Cooperação, deixan-
do o comando do 1º Grupamento de Engenharia.
08. O general Jason Silva Diamantino foi no-
meado diretor de Contabilidade.
09. O general Mauco Aurélio Baldassarri 
assume a chefia do Centro de Coordenação 
de Operações do Comando Militar do Leste, 
deixando de ser comandante da 3ª Brigada de 
Cavalaria Mecanizada.
10. O general Talmo Evaristo do Nascimen-
to foi nomeado novo comandante da 3ª Brigada 
de Cavalaria Mecanizada.
11. O general Eron Pacheco da Silva foi no-
meado chefe de Material.

Marinha
O governo nomeou ainda os seguintes oficiais 
dentro do Comando da Marinha:
• Vice-almirante Sílvio Luís dos Santos para o 

cargo de vice-chefe do Estado-Maior da Armada.
• Vice-almirante Augusto José da Silva 

Fonseca Junior para o cargo de coman-
dante do 5º Distrito Naval.

• Vice-almirante Rogerio Pinto Ferreira 
Rodrigues para o cargo de diretor de Ae-
ronáutica da Marinha.

• Contra-almirante Emerson Gaio Roberto 
para o cargo de comandante da Força Aeronaval.

• Contra-almirante Ricardo Jaques Ferreira 
para o cargo de secretário da Comissão Inter-
ministerial para os Recursos do Mar.

• Contra-almirante Ricardo Lhamas Guastini 
para o cargo de diretor de Assistência Social da 
Marinha.

Presidente da República, Jair Bolsonaro, em cerimônia no Palácio do Planalto em Brasília 16/12/2021 - Foto: REUTERS/Adriano Machado

Promovidos
Lula e Múcio promoveram 10 militares, no 
Exército e da Marinha. Confira a seguir:
01. Francisco Carlos Machado Silva, gene-

ral do Exército.
02. Edson Massayuki Hiroshi, general de 

Divisão Combatente do Exército.
03. Luiz Duarte de Figueiredo Neto, general 

de Brigada Combatente do Exército.
04. Eron Pacheco da Silva, general de Briga-

da Combatente do Exército.
05. Talmo Evaristo do Nascimento, general 

de Brigada Combatente do Exército.
06. Jason Silva Diamantino, general de gene-

ral de Brigada Intendente do Exército.
07. Alexandre Rabello de Faria, almirante 

de Esquadra do Corpo da Armada da Ma-
rinha.

08. Rogério Pinto Ferreira Rodrigues, vice-
-almirante do Corpo da Armada da Marinha.

09. Carlos André Coronha Macedo, vice-al-
mirante do Corpo da Armada da Marinha.

10. Ricardo Lhamas Guastini, contra-almi-
rante do Corpo da Armada da Marinha.

O general Tomás Paiva (de cinza) e o presidente Lula durante cerimônia do Dia do Exército — Foto: Ricardo Stuckert/Presidência da República
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Flávio Dino faz a defesa da delação premiada
“bem feita” e não a “usada indevidamente”

Lula passa por procedimento
médico sem intercorrências

Senado: Moraes é alvo de 40
dos 77 pedidos de impeachment

ARGUMENTOS

Sem citar nomes, ministro refutou argumentos usados por detratores, entre eles Deltan Dallagnol e Sérgio Moro
ministro da Justiça e da 
Segurança, Flávio Dino, 
fez uma ampla defesa do 
uso da delação premiada 
esta quarta-feira (26), em 
entrevista ao vivo no You-

Tube, no programa "Bom dia, ministro!".
Dino afirmou ainda que que virão nas próxi-
mas semanas novidades na investigação dos 
assassinatos da vereadora Marielle Franco e 
do motorista Anderson Gomes, após a dela-
ção do ex-policial militar Élcio de Queiroz.
Segundo ele, “a delação é positiva quando 
ela é bem feita, cuidadosa, nos termos da 
lei, e às vezes ela foi usada indevidamen-
te. Essa é a diferença muito profunda entre 
o cumprimento da lei que nós orientamos 
em relação às polícias e o que houve em ou-
tros momentos da vida brasileira”.
Sem citar nomes, ao mesmo tempo em que 
criticou os métodos usados por atores da 
operação Lava Jato, Dino refutou argu-
mentos usados durante a semana por de-
tratores, entre eles o ex-procurador Deltan 
Dallagnol e o ex-juiz Sérgio Moro.
“Quando você tem um objeto ou um cons-
truto cultural: uma faca. Uma faca pode 
servir para você fazer um churrasco, que 
é bom, eu gosto, e a faca pode servir para 
cometer um crime. Então, o mesmo objeto 

pode ser para o bem, pode ser para o mal, 
depende de como você utiliza. Então, é o 
caso da delação premiada. Você pode usar 
corretamente, como nós estamos usando, 
com os cuidados técnicos, não há coação, 
não há chantagem, há respeito a direto de 
defesa e há a prova de corroboração. Ou 
seja, ele disse ‘pegamos um táxi’. A polícia 
vai lá e verifica que de fato ele pegou o táxi, 
aí produz a prova autônoma, documental, 
de que ele pegou o táxi. Então é muito di-
ferente. Essa simetria, essa metáfora que fiz 
em relação à faca ou qualquer outro objeto 
dessa natureza, do machado, serve exata-
mente para compreender que a delação é 
positiva quando ela é bem feita, cuidadosa, 
nos termos da lei, e às vezes ela foi usada 
indevidamente. Essa é a diferença muito 
profunda entre o cumprimento da lei que 
nós orientamos em relação às polícias e o 
que houve em outros momentos da vida 
brasileira”, afirmou Dino.

Fatos novos nas próximas semanas
O ministro disse ainda que “até 48 horas 
atrás, até 72 horas atrás, o que havia pu-
blicamente era uma tese de negativa de 
autoria. Então, agora, a materialidade e a 
autoria fixadas, e evidentemente, há outros 
fatos novos que vão surgir nas próximas se-

O Flávio Dino no programa Bom dia, Ministro - Foto: Reprodução de Vídeo

manas a partir do conteúdo dessa delação. 
Agora, nós temos uma orientação clara, a 
Polícia Federal, que trabalha com indepen-
dência técnica, de ter todos os cuidados 
legais para garantir uma investigação bem 
feita. E essa investigação bem feita indica 
que só há revelação do conteúdo de uma 
delação ou colaboração premiada quando 
há a chamada prova de confirmação ou de 
corroboração. Então, a partir da narrativa 
de um dos autores, que é o senhor Élcio (de 
Queiroz), há a produção de outras provas 
que confirmam aquilo que ele está narran-

do, que está afirmando. Então, a Polícia 
Federal, e o Ministério Público estão traba-
lhando nesse momento, há outros anexos 
na delação. Nas próximas semanas, com 
certeza, vamos avançar ainda mais. Eu não 
posso prever porque eu não tenho conheci-
mento dos autos, porque não é meu papel”.
“O delegado que está lá conduz, os delega-
dos conduzem. Não há interferência políti-
ca em investigação. Mas posso afirmar sim 
que há um trabalho e que mais resultados 
positivos virão como esse resultado que foi 
revelado na segunda-feira”, encerrou Dino.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva pas-
sou por uma intervenção médica, nesta 
quarta-feira (26), para alívio de dores na re-
gião do quadril direito. O procedimento foi 
realizado sem intercorrências e, até amanhã 
(27), Lula deve cumprir agenda na residên-
cia oficial, no Palácio da Alvorada.
Ele tem artrose na cabeça do fêmur, que 
é o desgaste na cartilagem que reveste 
as articulações, e vem se queixando de 
dores com mais frequência. O presidente 
deu entrada no Hospital Sírio-Libanês, 

em Brasília, na manhã de hoje e passou 
por uma denervação percutânea, que é 
uma infiltração de medicamentos na 
raiz nervosa para redução da dor.
Em outubro, está prevista a realização de 
uma cirurgia (artroplastia de quadril) para 
solução definitiva do problema.
No último domingo (23), o presidente já 
havia realizado uma infiltração no Hospi-
tal Sírio-Libanês, em São Paulo, para alívio 
da dor crônica, mas, segundo ele, o quadril 
voltou a doer com mais intensidade.

Alexandre de Moraes é o ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF) alvo de 
mais pedidos de impeachment nos últi-
mos anos. De 2019 a 2023, foram apre-
sentados 77 requerimentos de abertura 
de investigação por crime de responsa-

bilidade contra ministros da Corte no 
Senado. Mais da metade, 40 solicitações, 
é contra Moraes. As acusações são, prin-
cipalmente, de condução tendenciosa de 
inquéritos e de declarações com teor su-
postamente político-partidário.
Os pedidos têm em comum o fato de terem 
sido protocolados, em sua maioria, por cor-
religionários e apoiadores de Jair Bolsonaro 
(PL). O ex-presidente, inclusive, é autor de 
um dos requerimentos de impeachment do 
magistrado, apresentado em agosto de 2021.
Moraes é o relator de duas investigações que 
atingem o ex-chefe do Executivo: o inqué-
rito das “milícias digitais” e o de vazamento 
de dados sigilosos de investigações da Corte.
Integrantes mais recentes do Supremo, os 
ministros André Mendonça e Nunes Mar-
ques, indicados por Bolsonaro, são os úni-
cos sem pedidos de impeachment.
Cristiano Zanin não foi contabilizado no 
levantamento, porque a posse dele será no 
dia 3 de agosto, quando assumirá a cadeira 
que está vaga no STF.
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CRIME

SEM RESPEITO

m túmulo no Cemitério Igua-
çu Velho, em Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, foi vio-
lado, e os vândalos levaram a 
cabeça do corpo de uma mu-
lher vítima de assassinato, que 
estava enterrado havia oito 

meses. A Polícia Civil investiga o caso.
O episódio foi em março deste ano, na sepultura da 
pensionista Sabrina Tavares de Almeida, morta a 
tiros em agosto do ano passado. Ela tinha 31 anos.
No lugar da cabeça, os vândalos colocaram uma 
tigela de barro — utilizada em trabalhos religio-
sos — com garrafas de bebidas e papéis.
No dia 17 de março, Adilson Miguel da Silva, ad-
ministrador do cemitério, procurou a delegacia para 
relatar que encontrou o túmulo de Sabrina violado.
Aos policiais, ele contou que havia um buraco na 
parte onde ficava a cabeça. O administrador disse 
que chamou outros colegas, que abriram a sepultura 
e acharam "um alguidar de barro utilizado para ritu-
al com objetos dentro no local onde ficava a cabeça."
Adilson disse à polícia que não viu ninguém 
estranho no cemitério entre a madrugada do 
dia 16 para o dia 17 de março, data em que o 
crime teria acontecido.

Tampa de concreto quebrada, 
diz perito

No mesmo dia, um perito do Posto de Polícia Téc-
nico-Científica de Nova Iguaçu foi até o cemitério.
No documento assinado por Fábio Barbosa Tei-
xeira, ele destaca que o Cemitério Iguaçu Velho, 
também conhecido como Cemitério dos Escra-
vos, fica situado em uma rua de terra, margeado 
por vegetações e terrenos.
O profissional disse que o túmulo onde está o 
corpo de Sabrina não tem muro ou cerca.
"Foi constatado que a tampa de concreto estava 
quebrada por ação contundente". Ainda segun-
do o profissional, "a tampa do caixão de madei-
ra dentro da sepultura foi quebrada e o cadáver 
teve a cabeça subtraída."
Fábio ainda descreveu o que encontrou: "no lugar 
da cabeça do cadáver havia uma tigela de barro, 

contendo material queimado em seu interior."
Em sua conclusão, o perito diz que "no local ocor-
reu uma violação de sepultura, para realização de 
ritual religioso, tendo sido suprimida a cabeça do 
cadáver que se encontrava sepultado no local".

Pai soube do crime quase 
um mês depois

O funcionário público Jorge Luiz Gomes de Al-
meida, de 52 anos, pai de Sabrina, contou que só 
soube do vandalismo quase um mês após o crime.
Ele esteve no local no dia 11 de abril para limpar 
e depositar flores no túmulo da filha. Foi quando 
um coveiro pediu que ele fosse até a administra-
ção conversar com o responsável.
"Lá, eles disseram que o túmulo tinha sido 
mexido e que eu tinha que esperar um laudo 
[da Polícia Civil] ficar pronto para saber o 
que aconteceu. Quarenta dias depois, o docu-
mento ficou pronto e foi constatado que eles 
roubaram a cabeça da minha filha e fizeram 
um ritual religioso", conta Jorge.
Jorge diz que até agora a Polícia Civil não deu 
uma resposta para a família.
"Eu quero que eles [a polícia] me dêem uma 
resposta. Que tomem providência em relação a 
isso. Você sepulta uma pessoa e fazem isso? A 
minha filha estava morta havia oito meses e fize-
ram isso. É uma coisa horrível."
"Ela foi assassinada e não teve paz nem no cemi-
tério", fala o pai de Sabrina.

'Indícios apontam ritual', 
diz delegado

O delegado José Mário Salomão de Omena, titular 
da 58ª DP (Posse), onde o caso é investigado, acre-
dita que o local foi usado para um ritual religioso.
"Os indícios apontam que não é um recado para 
a família, e sim um ritual religioso em razão do 
tempo [do assassinato de Sabrina]. E quem faz 
esse tipo de crime acredita que não será desco-
berto", disse Omena.
O registro de ocorrência foi feito com base no 
artigo 210 do Código Penal, que é violação de 
sepultura. A pena varia de 1 a 3 anos de prisão.

Assassinada pelo ex-cunhado, 
diz polícia

Sabrina foi assassinada enquanto dormia 
numa casa junto com a mãe, a dona de casa 
Fátima de Azevedo Tavares. As duas foram 
alvejadas por um homem encapuzado, em 
agosto de 2022. Fátima fingiu que estava 
morta e conseguiu sobreviver.
O criminoso usava luvas. Ele entrou na casa em 
silêncio e não roubou nada.
Segundo investigações da Delegacia de Homicí-
dios da Baixada Fluminense (DHBF), o suspeito 
de assassinar a tiros Sabrina é Mateus da Silva 
Osório Ferreira, ex-cunhado dela.
De acordo com a Polícia Civil, a motivação do 
crime foi o interesse em um imóvel deixado pelo 
ex-marido da vítima e irmão do suspeito, assas-
sinado em 2016, na porta de casa.
Sabrina era casada com o policial militar 
Cristiano da Silva Ozório Ferreira. Após a 
morte do agente, uma briga na família teve 
início porque a ex-mulher conseguiu na Jus-
tiça o direito de receber a pensão e ficar com 
a casa que era de Cristiano.
A DHBF sustenta que os irmãos do policial nun-
ca aceitaram o fato e passaram a ameaçar Sabrina. 
Quatro meses após o crime, a polícia prendeu Ma-
teus por feminicídio e tentativa de feminicídio.

Juiz manda soltar suspeito
Na última quinta-feira (20), o juiz Adriano 
Celestino Santos, da 4ª Vara Criminal de Nova 
Iguaçu, determinou a soltura de Mateus, du-
rante uma audiência do caso.
"Considerando os depoimentos prestados nesta 
audiência, entende este magistrado que os indí-
cios de autoria em face do acusado restaram frá-
geis, pelo que entendo que pode ele responder 
ao processo em liberdade", escreveu Santos.
De acordo com magistrado, Mateus "é [réu] 
primário e de bons antecedentes, possuindo en-
dereço fixo e trabalho lícito, não demonstrando 
risco à ordem pública."
O juiz, no entanto, determinou o cumprimento 
de algumas medidas cautelares:

Túmulo é violado em Nova Iguaçu, e vândalos cortam 
e levam cabeça de corpo de mulher assassinada

U
Sabrina Tavares de Almeida foi assassinada a tiros, em Nova Iguaçu, em agosto do ano passado. Polícia acredita que 

túmulo tenha sido vandalizado para realização de ritual religioso. Família da vítima cobra punição:
'Não teve paz nem no cemitério', diz pai.

Sabrina Tavares de Almeida tinha 31 anos 
à época da morte — Foto: Reprodução

Suspeitos quebraram a sepultura onde o corpo de Sabrina estava — Foto: Reprodução Foto feita pela perícia que mostra o túmulo violado — Foto: Reprodução

• proibição de se ausentar da comarca sem auto-
rização do juízo, por mais de 10 dias;

• comparecimento periódico em juízo, a ser re-
alizado mensalmente, a fim de informar e jus-
tificar suas atividades;

• obrigação de informar o endereço e mantê-lo 
atualizado, bem como de comparecer a todos 
os atos processuais quando intimados;

• proibição de aproximar-se da vítima e das tes-
temunhas e de manter qualquer tipo de conta-
to, inclusive por redes sociais.

Adriano Celestino marcou para o próximo dia 
28 de agosto uma nova audiência do caso. Uma 
testemunha que diz ter sido coagida na delega-
cia participará de uma acareação.
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CRIME
POR POUCO

uatro homens foram 
presos, nesta quinta-fei-
ra, por equipes da 134ª 
DP (Campos), que con-
tou com o apoio de poli-
ciais militares, suspeitos 

de agredir um homem que se recusou 
a entregar uma nota de R$ 20 a um 
deles. Contra os acusados, localiza-
dos em Campos dos Goytacazes, no 
Norte Fluminense, foram cumpridos 
mandados de prisão preventiva por 
tentativa de homicídio qualificado. O 
grupo também já foi denunciado pelo 
Ministério Público (MP).
O crime ocorreu no dia 29 de abril des-
te ano. A vítima estava sozinha em casa 
quando os quatro presos e um quinto 
suspeito, que está foragido chegaram e 
pediram R$ 20, alegando que essa quan-
tia era relativa a uma dívida. O homem 
sofreu o primeiro golpe, dado com um 
pedaço de madeira em sua cabeça, logo 
após abrir a porta. Ele caiu no chão e 
os demais passaram a também chutar e 
dar socos. Um dos acusados incitava os 
demais. A vítima recebeu ainda amea-
ças de morte. Em determinado momen-
to, o homem desmaiou e os agressores, 
achando que ele estava morto, fugiram.
A vítima, porém, foi socorrida pela 
irmã para o Hospital Ferreira Ma-

Suspeitos são presos no RJ por espancar homem que
se recusou a entregar nota de R$ 20 achada no chão

Homem é preso em Cpo. Grande após denúncia 
de filha por tentativa de feminicídio

Crime aconteceu em Campos dos Goytacazes, no Norte Fluminense;
vítima se recuperou das lesões e prestou depoimento sobre o ocorrido

Q

Homem é preso com 
grande quantidade de 

drogas em Nova Iguaçu

Um elemento foi preso por policiais do 20° 
BPM (Mesquita) nesta terça-feira (25/07) 
com grande quantidade de drogas em Nova 
Iguaçu (RJ).
Segundo o comando da unidade, a ação 
ocorreu durante patrulhamento das equi-
pes em uma comunidade conhecida como 
Inferninho. Com o elemento, preso em fla-
grante, foram apreendidos uma pistola com 
uma munição, dois rádios transmissores, 
116 unidades de maconha, 302 de cocaína, 
164 de crack e 191 de loló.
O suspeito e o material apreendido foram 
encaminhados à 52ª DP (Centro de Nova 
Iguaçu), onde a ocorrência foi registrada.

Os suspeitos presos por espancar homem que se 
negou a pagar vítima de R$ 20 - Foto: Reprodução

chado. Após se recuperar, prestou de-
poimento e contou que dias antes da 
agressão, estava num bar bebendo com 
um dos agressores quando achou uma 
nota de R$ 20 no chão. Algum tempo 
depois, o agressor encontrou-se com o 
homem e pediu o dinheiro, alegando 
que era o verdadeiro dono dele. A víti-
ma se recusou a pagar, afirmando que 
o dinheiro estava no chão.

Após uma discussão, o agressor amea-
çou o homem dizendo: "Eu vou reunir 
a minha tropa e vou te matar". O espan-
camento ocorreu em seguida.
De acordo com a 134ª DP, os presos são 
integrantes de uma facção criminosa. 
Todos já tinham anotações em suas 
fichas criminais. Se condenados pelo 
homicídio qualificado, os acusados po-
dem pegar uma pena de 12 a 30 anos.

taram que Vilma Barreira foi esfaqueada pelo 
marido e socorrida por moradores para o 
Hospital Municipal Rocha Faria, em Campo 
Grande, onde passou por cirúrgia. Segundo 
o relato do enfermeiro que a atendeu, a víti-
ma foi atingida por golpes no pescoço, axilas 
e braços. A paciente permanece internada e 
a Secretaria Municipal de Saúde (SMS) infor-
mou que o quadro dela é grave.
Em depoimento na 35ª DP (Campo Grande), 
Alex Sandro confessou que deu facadas na 
mulher e que tentou matá-la por ter descober-
to que Vilma o teria traído. Na distrital, a filha 
do casal contou aos policiais que presenciou as 
agressões e fez uma denúncia contra o pai. O 
homem foi autuado em flagrante por tentativa 
de feminicídio e o caso encaminhado à Justiça. 
Ele vai passar por uma audiência de custódia 
às 13h desta quarta-feira (26).

Rio é o estado que mais registrou
tentativas de feminicídio em 2022

A 17ª edição do Anuário Brasileiro de Se-
gurança Pública, divulgada pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública (FBSP), 
na última quinta-feira (20), apontou que 
o estado do Rio de Janeiro registrou o 
maior número de tentativas de femini-
cídio do país no ano passado, com 293 
ocorrências. Houve um crescimento de 
11% na comparação com o ano anterior, 
que registrou 264. O ranking é seguido 
pelo Rio Grande do Sul, com 265 crimes, 
e Minas Gerais, com 194.
A legislação inclui o feminicídio como quali-
ficador do homicídio, além de ter o colocado 
na lista de crimes hediondos, com penalidades 
mais altas, partindo de 12 anos de prisão. Mas, 
a lei só se aplica nos casos que resultam de vio-
lência doméstica; quando o autor é familiar ou 
já manteve laço afetivo; e quando está relacio-
nado à discriminação de gênero, manifestada 
pela misoginia e objetificação da mulher, sen-
do o acusado conhecido ou não da vítima.

Um homem foi preso em flagrante por ten-
tativa de feminicídio, após ter esfaqueado 
a própria companheira, na Rua China, em 
Campo Grande, na Zona Oeste do Rio, na 
noite de segunda-feira (24). Policiais milita-
res do 40º BPM (Campo Grande) foram acio-
nados para uma ocorrência de lesão corporal 
e prenderam Alex Sandro Cardia Mendes, 
que foi conduzido para a delegacia do bairro, 
depois da denúncia da filha. 
De acordo com a Polícia Civil, familiares con-

Polícia prende 90 
pessoas por suspeita 

de aplicar golpe 
do empréstimo na 

Baixada Fluminense

A Polícia Civil prendeu 90 pessoas acusadas 
de fazer parte de uma quadrilha que aplicava 
golpes de empréstimo consignado em um es-
critório localizado em Nilópolis, na Baixada 
Fluminense. Os agentes da 31ª DP (Ricardo de 
Albuquerque) precisaram utilizar dois ônibus 
para levar todos os suspeitos para a delegacia.
Durante a operação, 96 suspeitos foram en-
caminhados para a unidade policial, mas 
seis foram liberados porque, segundo a 
polícia, estavam em treinamento e não têm 
provas do seu vínculo associativo com a or-
ganização criminosa.
Além das prisões, foram localizados e apre-
endidos computadores, contratos já forma-
lizados e dados sigilosos de pensionistas do 
INSS. Depois da perícia, o prédio de quatro 
andares foi interditado.
No local, os policiais encontraram uma depen-
dência do prédio chamada de “sala do conheci-
mento”, onde os suspeitos tinham uma espécie 
de aula sobre como aplicar os golpes. Também 
foi encontrada a “sala da magia”, local em que os 
acusados telefonavam para as vítimas.
Em 2023, a mesma equipe da Polícia Civil fe-
chou 12 escritórios especializados nesse tipo 
de golpe no Rio de Janeiro. Segundo os agen-
tes, o foco da quadrilha são pessoas que já rea-
lizaram empréstimos e principalmente idosos.
Os investigadores, que monitoram grupos cri-
minosos que atuam com o golpe do emprés-
timo consignado em todo território nacional, 
descobriram o envolvimento dos líderes da 
quadrilha em crimes do mesmo tipo no Rio 
Grande do Sul e em São Paulo.
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CIDADES

COMBATE À 
FOME: OBRAS DO 

RESTAURANTE 
DO POVO INICIAM 
EM QUEIMADOS

ESPAÇO PÚBLICO

s animais de estimação e 
seus tutores terão um lugar 
especial para se divertir em 
Nova Iguaçu. A Prefeitura, 
por meio das Secretarias 
municipais de Infraestru-

tura (SEMIF) e de Desenvolvimento Ur-
bano (SEMDUR), está construindo o pri-
meiro ‘ParCão’ da cidade. Trata-se de um 
espaço público, com aproximadamente 700 
metros quadrados, que está sendo criado 
para que os cães possam brincar, socializar 
e desenvolver suas habilidades.
O ‘ParCão’ está sendo construído no Bair-
ro da Luz, em uma área triangular entre 
as ruas Aguiar Dias, Monteiro Lobato e a 
Avenida Doutor Mário Guimarães, a pou-
cos metros do Fórum da cidade. O local 
promete ser um grande point para os cães 
e seus tutores. Além de brinquedos exclu-
sivos para os pets, o ‘Parcão’ deverá contar 
com bancos em formato de osso e um ban-
co “instagramável” que deverá garantir di-
versas fotos e publicações nas redes sociais.
O espaço terá ainda um playground, brin-
quedos em círculo, um circuito de salto 
ajustável de acordo com o porte do animal, 
além de um bebedouro especial para que 
os pets possam se hidratar. O equipamento 
contará também com uma área de convi-
vência de pergolado, com bancos e mesas, 
que poderá receber eventos e até mesmo 
campanhas de vacinação e adoção de ani-
mais, por exemplo.
A obra segue em execução e a expecta-
tiva é que o ParCão seja entregue nos 
próximos meses.

A Quadrilha Balão Dourado de São Gon-
çalo foi a grande campeã do 1º Festival de 
Quadrilhas organizado pela Prefeitura de 
São Gonçalo, através da Secretaria de Tu-
rismo e Cultura. Ao todo, seis grupos parti-
ciparam da competição que aconteceu nos 
finais de semana de junho e julho no Cen-
tro de Tradições Nordestinas, em Neves.
O festival foi criado com o objetivo de va-
lorizar as tradições da cultura de festas ju-
ninas na cidade. Durante as apresentações, 
uma comissão julgadora – formada por 
pessoas que assistiam o evento -, avaliava a 
coreografia, figurino, casal de noivos, mar-
cador e conjunto dos grupos participantes.
Como grande campeã do festival, a Qua-
drilha Balão Dourado de São Gonçalo con-
quistou 197,8 pontos, faturando o prêmio 
de R$ 3 mil. Em segundo, ficou a Quadrilha 
Balão Dourado do Tigre, com 193 pontos, 
ganhando R$ 2 mil. E em terceiro lugar, a 
Quadrilha Renascer de Caxias, 192,5 pon-

Nova Iguaçu terá praça especial
para cães e seus tutores

Festival de Quadrilhas de São Gonçalo já tem sua campeã

Com o objetivo de reduzir a insegurança ali-
mentar e nutricional da população, a Prefei-
tura de Queimados deu ordem de início às 
obras do Restaurante do Povo na manhã desta 
quarta-feira (26), no Queimados Futebol Clu-
be, futura sede do equipamento, localizado 
na Rua Olímpia Silvia, no Centro. O evento 
contou com a presença do prefeito Glauco 
Kaizer, da secretária Estadual de Desenvolvi-
mento Social e Direitos Humanos, Rosangela 
Gomes, do deputado federal Áureo Ribeiro, 
vereadores e secretários municipais.
O equipamento terá capacidade para atender 
1.500 pessoas, sendo 500 cafés da manhã a 
preço popular de R$ 0,50 e mil almoços ao 
custo de R$ 1,00. A construção receberá equi-
pamentos de última geração para o preparo 
dos alimentos, além disso, o espaço será total-
mente climatizado e acessível. As obras para a 
adaptação da quadra do antigo clube conhe-
cido popularmente como "Queimadão" para 
o Restaurante do Povo estão sendo realizadas 
graças a uma parceria entre a Prefeitura de 
Queimados e o Governo do Estado.
A gestão municipal tem implementado 
programas e projetos para enfrentamento 
à fome na cidade. O prefeito Glauco Kaizer 
disse sobre as medidas adotadas.
-Aqui tem uma coisa especial, porque a gente 
tem uma política pública que trabalha para o 
povo. Infelizmente em Queimados temos 27 
mil pessoas abaixo da linha da pobreza, mas 
graças a esta parceria vamos implementar 
o Restaurante do Povo. É graças aos nossos 
programas para população como Café do Tra-
balhador, o Cartão Auxílio Queimadense e o 
Leite Solidário que ajudam muitas famílias a 
terem acesso a alimentação saudável. Em bre-
ve, serão mais 200 novas famílias beneficiadas 
pelo auxílio - ressaltou o gestor.
Segundo dados da Rede Penssan, 33 mi-
lhões de brasileiros estão em situação de 
insegurança alimentar grave no Brasil, isto 
quer dizer que essas pessoas convivem dia-
riamente com a fome. No Estado do Rio 
de Janeiro, 2,5 milhões de pessoas estão na 
mesma situação. A mesma estatística mos-
tra que 58,7% da população vive com algum 
tipo de insegurança alimentar. 
-Essa é uma situação crítica em nosso país. 
Os desafios enfrentados para conseguir re-
alizar esse lançamento foram muitos. Estou 
muito feliz em contribuir por mais essa 
conquista para o nosso município, pois es-
tamos, de forma inédita, implementamos 
políticas públicas de combate à fome - res-
salta a secretária municipal de Assistência 
Social, Cristiane Lamarão. 
Já a secretária Estadual de Desenvolvimen-
to Social e Direitos Humanos, Rosangela 
Gomes, disse sobre a importância da parce-
ria e do equipamento.
-Este é um programa que estamos implantan-
do no Estado e em Queimados não é diferente. 
Graças a essa parceria estamos dando início a 
mais essa obra, pois esse equipamento vai ali-
mentar a população em situação de vulnerabi-
lidade com uma comida de qualidade - disse.

O

tos, conquistando R$ 1 mil.
Em quarto lugar, ficou a Quadrilha do Aa-
rão, de Duque de Caxias, com 191 pontos; 
em quinto, a Quadrilha Xodó Seropédica, 
com 175 pontos; e em sexto, a Quadrilha 
Molecada que Agita, de Duque de Caxias, 
com 174,8 pontos.
A quadrilha campeã do festival volta a se 
apresentar no Centro de Tradições Nordes-

tinas no próximo domingo (30), às 19h.
Além de se divertir com as apresentações, 
os visitantes poderão aproveitar as comidas 
típicas nordestinas vendidas nos quiosques.
O Centro de Tradições Nordestinas Se-
vero Embaixador Nordestino fica na Rua 
José Augusto Pereira dos Santos, próxi-
mo ao Colégio Municipal Ernani Faria e 
à 73ª DP, em Neves.
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MAGÉ

s futuras mães da cidade 
continuam recebendo o Kit 
de Natalidade. Nessa terça-
-feira (25), a Prefeitura de 
Magé, por meio da Secre-
taria de Assistência Social e 
Direitos Humanos, entregou 

mais de 40 kits para as gestantes na Unidade 
de Saúde da Família (USF) do Parque Estrela, 
no sexto distrito.
O Kit de Natalidade, que é parte do projeto 
“Gestação e Amor”, inclui banheira, meias, body, 
toalha, bolsa e fraldas para as futuras mães.
A vice-prefeita, Jamille Cozzolino, que esteve pre-
sente na ação, comemorou mais uma entrega.
“Com muito carinho e amor, entregamos esses kits. 
No nosso governo, nosso foco é o bem-estar das 
mulheres. E vamos continuar avançando”, afirmou.
De acordo com a secretária de Assistência Social 
e Direitos Humanos, Flávia Gomes, os serviços 
na cidade estão em plena expansão.
“Estamos muito felizes por estarmos aqui. Esse é 
um programa que estava parado há alguns anos, 

com recursos subutilizados. Agora, estamos co-
lhendo os frutos desse trabalho, atendendo qua-
se 2 mil famílias no município. O kit de natali-
dade é um direito de todas as mães que recebem 
acompanhamento”, relatou.
Segundo a madrinha da Assistência Social, Lara 
Torres, a Prefeitura de Magé planeja entregar 
2.500 kits de natalidade só em 2023.
“É uma alegria estar aqui hoje com estas mães. Or-
gulhosamente anunciamos o início da distribuição 
do kit de natalidade e a realização dos projetos, 
porque queremos fazer a diferença na vida des-
sas mães. Este ano, vamos praticamente triplicar 
a quantidade de kits entregues. Sinto uma enorme 
gratidão por todas essas conquistas”, afirmou.
O Programa Criança Feliz atende crianças de 0 a 
3 anos, crianças de 0 a 6 anos com deficiência e 
gestantes, inscritos no CadÚnico.
Gestantes interessadas em participar do pro-
grama Criança Feliz podem procurar um dos 
nove Centros de Referência de Assistência So-
cial (CRAS) ou a Unidade de Saúde da Família 
mais próxima da residência.

Nomes diferentes, histórias parecidas. Um amor 
que virou dor. Não só emocional, mas física. O 
“felizes para sempre” deu espaço ao “infeliz, só, 
subjugada, machucada”. A volta por cima acontece 
em meio a ferimentos, abandono e ameaças. Nesse 
cenário em que o conto de fadas cede lugar ao filme 
de terror, a violência tem várias faces: sexual, física, 
moral, psicológica e patrimonial. E quase sempre ela 
é silenciosa, por vergonha, medo ou mesmo porque 
a vítima não acredita que sua voz será ouvida.
Em agosto, essas histórias ganham destaque e cor, 
lilás. O mês, escolhido para representar a conscien-
tização pelo fim da violência doméstica, é uma re-
ferência ao aniversário de promulgação da Lei Ma-
ria da Penha, em 07 de agosto de 2006. Em função 
da data, a Prefeitura de Niterói lança a campanha 
“Amor Não Causa Dor”. O foco é conscientizar as 
mulheres em situação de violência doméstica de 
que elas podem romper com a barreira da agressão. 
Para isto, a Coordenadoria de Políticas e Direitos 
das Mulheres, Codim, ligada à Prefeitura de Niterói, 
quer intensificar a divulgação do Auxílio Social, um 
benefício concedido às vítimas da violência.
Desde dezembro de 2021, cerca de 200 mulhe-
res de Niterói já passaram a receber o benefício 
de R$ 1.005,08 por mês. Ele foi criado na forma 
de decreto, com o objetivo principal de ajudar 
mulheres a quebrar o vínculo com o agressor e 
romper o ciclo da violência. O benefício é pago 
por seis meses, prorrogáveis por mais seis. Para 
ter direito, a mulher precisa atender a requisitos 
como morar em Niterói, residir com o agressor 
no momento da agressão, realizar o Boletim de 
Ocorrência e possuir renda de até três salários 
mínimos ou renda média per capita familiar 
de valor igual ou inferior a R$700,00. “O Auxí-
lio Social é uma virada de chave na vida destas 
mulheres, uma ferramenta essencial no enfren-
tamento às violências e atua como porta de sa-
ída e esperança para que cada mulher consiga 
escrever uma nova trajetória de vida”, resume 
Fernanda Sixel, coordenadora da Codim.

Quando soube do programa, a manicure Suellen 
Daniel, de 31 anos, achou que era “pegadinha”. 
“Uma cliente, que sabia da minha história, me falou 
sobre o Auxílio Social. Não levei fé. Achei que era 
muito bom para ser verdade. Era bom e era verda-
de”, lembra a manicure, que foi agredida diversas 
vezes pelo pai da filha, hoje com seis anos. Ela conta 
que o ex-companheiro chegou a tentar atropelá-la e 
a perseguia na porta do salão onde trabalhava. Du-
rante o ano em que recebeu o benefício, ela apro-
veitou para fazer os cursos de designer de sobrance-
lhas, maquiagem e manicure. Todos oferecidos pelo 
Senac, gratuitamente, em parceria com a Codim. 
“Eu já trabalhava como manicures, mas não tinha 
a certificação. Sempre quis me especializar, mas não 
tinha tempo e nem dinheiro para os cursos. Duran-
te os 12 meses em que recebi os mil reais por mês 
do Auxílio Social, tive a segurança que eu precisava 
para me dedicar aos cursos e aumentar a minha ren-
da depois que o benefício acabasse”, conta.
De acordo com a coordenadora da Codim, investir 
na autonomia econômica da mulher é fundamen-
tal para o rompimento com o ciclo da violência . 
“Por meio de parcerias com o Senac, Senai e com 
empresas da cidade, ofertamos uma variedade de 
capacitações que vão desde cursos de manicure, 
maquiagem, consultoria de imagem, designer grá-
fico digital e soldadora até o nosso projeto Mulher 
Líder, que investe no empreendedorismo femini-
no. No período em que a mulher recebe o bene-
fício de mil reais por mês, ela precisa frequentar 
também os encontros com a equipe técnica do 
Ceam. Somos a rede de apoio das mulheres e tra-
balhamos para oportunizar a cada usuária da Co-
dim condições para sua emancipação em todos os 
aspectos, em especial a autonomia financeira, para 
seguir em frente. Construímos uma trilha, desde a 
chegada da mulher nos nossos equipamentos. Ver 
cada uma delas, que nos chegou frágil e sem hori-
zonte, agora capacitada e esperançando um novo 
começo livre de violência e repleto de sorrisos é 
gratificante demais”, afirma Fernanda.

PREFEITURA ENTREGA MAIS DE 40 KITS DE 
NATALIDADE DO PROGRAMA “CRIANÇA FELIZ”

Prefeitura de Niterói investe em Auxílio
Social na luta contra a violência doméstica

A
Linhas de barcas não poderão ter reajuste, decide Agetransp 
em reunião - Foto: Márcia Foletto

L.O.G, de 29 anos, é um exemplo desta transforma-
ção. Por conta da filha, ela prefere não ter a identi-
dade exposta. Ela entrou para o programa Auxílio 
Social há um mês e usou o valor do primeiro be-
nefício para pagar o aluguel de uma quitinete e in-
vestir em material para fazer as unhas de vizinhos 
e amigos. “Meu marido me privava de trabalhar, 
tinha ciúmes e me agredia quando brigávamos. Eu 
era totalmente dependente financeiramente dele. 
A gente vai se anulando e não percebe. Quando vê, 
a nossa vida está entregue a outra pessoa”, resume. 
Agora, L pretende fazer o máximo de cursos que 
puder para alavancar a vida profissional. “Quero 
me especializar e pretendo participar, principal-
mente, dos cursos voltados à beleza”, afirma.
A volta por cima dessas mulheres foi possível, em 
grande parte, por conta da promulgação da Lei Ma-
ria da Penha. A farmacêutica que deu nome à lei 
foi quase morta pelo então marido, o economista 
e professor universitário colombiano Marco Anto-
nio Heredia Viveros, por duas vezes. Na primeira, 
atirou simulando um assalto; na segunda, tentou 
eletrocutá-la enquanto ela tomava banho. Por conta 
das agressões sofridas, Maria da Penha ficou para-
plégica. Dezenove anos depois, no mês de outubro 

de 2002, quando faltavam apenas seis meses para a 
prescrição do crime, seu agressor foi condenado.
O episódio chegou à Comissão Interamericana 
de Direitos Humanos (CIDH) da Organização 
dos Estados Americanos (OEA) e foi conside-
rado, pela primeira vez na história, um crime 
de violência doméstica. Hoje, Maria da Penha 
é ativista pelos direitos das mulheres e presen-
te o instituto que leva seu nome, em Fortaleza. 
Considerada o símbolo da luta contra a violên-
cia doméstica, Maria da Penha vai participar 
do encerramento das atividades do Agosto Li-
lás, em Niterói, em uma conversa virtual com a 
coordenadora da Codim, Fernanda Sixel, que 
será transmitida online e com a participação do 
público, no auditório da Associação Comercial 
e Industrial do Estado do Rio de Janeiro, Acierj, 
no dia 31 de agosto.
“Vamos encerrar o Agosto Lilás com uma con-
versa muito importante com a Maria da Penha. 
Teremos a oportunidade de ouvi-la e de fazer-
mos um balanço sobre o marco que foi a Lei Ma-
ria da Penha. Ainda temos muito a avançar, mas 
as mulheres de Niterói podem saber que não es-
tão sozinhas”, conclui Fernanda Sixel.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

10
Quinta-Feira, 27 de Julho de 2023

CULTURA

AQUELE ABRAÇO !!!
>> MAMÃEGUAÇU ATRAVÉS DA HISTÓRIA - Ontem, quarta-feira, o secretário de Cultura de Nova Iguaçu, 
Marcus Monteiro, não perdeu a pegada. "Sabia que hoje, 26 de julho, é Dia Nacional do Arqueólogo?", perguntou 
aos seguidores da página da PCNI no Instagram e no conteúdo enviado a esta Resenha Cultural & Cia. "Isso mesmo, 
continuou Monteiro, nossa cidade é repleta de histórias nas suas terras e não à toa, contamos com a Superintendência 
de Pesquisas Arqueológicas, que além de descobrir e pesquisar sobre as relíquias encontradas (foto), as preserva". Os 
IguaçuFilhos têm a chance de conferir de perto alguns desses materiais que resgatam a história e a cultura dos ante-
passados. Até o final de agosto, a Estação da Cultura de Tinguá terá exposição com os primeiros objetos arqueológicos 
encontrados no Parque Histórico e Arqueológico de Iguassú Velha. Que massa, hein! Parabéns aos envolvidos!

Monólogo narra desejos, vivências de uma criança 'esperta, criativa, inventiva e curiosa'

Cláudio Russo e Ala dos 
Compositores farão samba da 

Sereno de Campo Grande
para desfilar na Sapucaí em 2024

Campeã do Carnaval da Série Prata no último ano, 
a Sereno de Campo Grande está de volta à Mar-
quês de Sapucaí e vai apostar num nome de peso 
para encabeçar atividades da Ala de Compositores 
na construção do samba-enredo. Cláudio Russo já 
está usando a caneta juntamente com outros no-
mes que assinaram a obra que vai embalar o desfi-
le da Azul e Branco da Zona Oeste em 2024.
“Estou feliz com o convite da Diretoria da Sere-
no. É uma honra participar dessa empreitada na 
volta da escola à Sapucaí, principalmente com 
um enredo sobre Santa Bárbara e Iansã. Ven-
tania, tempestade, muito fundamento e muito 
preceito. Montaremos parceria forte e a Sereno 
fará história na Sapucaí”, promete o compositor.
Cláudio Russo assinará o samba-enredo da Sere-
no ao lado de outros nomes que já venceram dis-
putas no grupo especial como Jaci Campo Gran-
de, André Baiacu, Sérgio Alan e Beto BR, além 
de Fabinho, Marcelinho, Fabio Bueno, Reinaldo 
Chevette, Aurélio Brito e Laio Lopes.
Em 2024 a Sereno de Campo Grande mostrará 
na Marquês de Sapucaí o enredo “4 de Dezem-
bro”, contando a história das festividades em ho-
menagem à Santa Bárbara, na Bahia, prometen-
do celebração de fé e devoção. O lançamento do 
samba-enredo acontecerá no dia 20 de agosto às 
14h, na quadra da agremiação.

 &
 C
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"Erê", um mergulho na cultura afro-brasileira; 
encontro da imaginação, ancestralidade e alegria  

Produção objetiva agradar pequenos,
adultos e estimular reflexões

o sábado, 29 deste julho, 
o Teatro I do Sesc Tiju-
ca receberá o espetáculo 
infantil ERÊ, baseado 
no livro homônimo de 
Jaciana Melquiades e Le-

andro Melquiades. A direção é de Luiza 
Loroza, atuação de Júnior Dantas, e a 
produção geral de Júlio Luz, da produ-
tora Lamparina Produções Culturais.
Publicada em 2014, a obra narra as expe-
riências de uma criança "esperta, criativa, 
inventiva e curiosa", que estabelece uma 
conexão profunda com sua ancestra-
lidade negra através do conhecimento 
das pinturas corporais das etnias africa-
nas. Ao longo da história, o protagonista 
adquire esse conhecimento e se envolve 
com sua própria história e cultura.
“Erê é um sonho sendo realizado. O per-
sonagem nasceu em 2013, com finalida-
des lúdico-educativas. Em 2014 virou 
livro e foi para escolas de educação in-
fantil do Município do Rio e agora virou 
espetáculo. Estamos muito felizes com 
esse passo e com a possibilidade de levar 
essa história para mais crianças ainda”, 
diz uma das autoras Jaci Melquiades.
A palavra 'Erê' tem origem no idioma 
iorubá e significa 'brincar'. No ritual do 
Candomblé, o Erê surge após o transe 
do Orixá, estabelecendo a ligação en-
tre o iniciado e a Divindade. Erê não 
é uma pessoa, mas uma manifestação 
de liberdade, leveza, alegria e vulnera-
bilidade, encontrada no ponto de equi-
líbrio entre a consciência humana e a 
inconsciência do Orixá.
O personagem Erê é um menino falan-
te, vigilante e cheio de ideias e reflexões, 
que estabelece diálogo com o público, 
compartilhando seus pensamentos mais 
elaborados e apresentando conhecimen-

Russo assinará o hino da alvianil com parceria 
de colegas autores de peso: "É uma honra par-
ticipar dessa empreitada de volta â Sapucai" 

Erê é uma criança falante, cheia de energia, 
ideias e reflexões. Motivado pela saudade, 
revela um desejo profundo de reencontrar 
sua avó. Para chegar até o lugar distante 
onde ela foi morar, o personagem inicia 
uma jornada, sem saber que enfrentará 
muitos obstáculos e desafios, trilha seu ca-
minho com coragem e criatividade, rece-
bendo ajuda de personagens inesperados, 
repletos de referências afro centradas. A 
estreia de ERÊ promete encantar crianças 
e adultos, proporcionando uma vivência 
na cultura africana e estimulando reflexões 
sobre identidade, ancestralidade e diversi-
dade. A diretora é a atriz e poetisa, Luiza 
Loroza. Ela dirigiu os espetáculos “O Pe-

queno Herói Preto” e “Yabá - Mulheres Ne-
gras”. Foi diretora assistente de Duda Maia 
em “Zaquim”, “Manoel”, além de assinar 
direção de movimento e adaptação drama-
túrgica do espetáculo “Leci Brandão - Na 
Palma da Mão”.
Junior Dantas é ator, jornalista, roteirista 
e contador de histórias. Natural da cida-
de de Ipueira, no Rio Grande do Norte, é 
radicado no Rio de Janeiro, onde faz par-
te da Cia. OmondÉ. É idealizador, ator 
e coautor dos premiados espetáculos te-
atrais “O Pequeno Príncipe Preto” e “O 
Pequeno Herói Preto”, que percorreram 
diversas cidades do Brasil e chegaram até 
o continente africano.

Diretoria do Vasco diz que o clube 
não tem ligação com a  Escola de 

Samba União Cruzmaltina
No Twitter, o Club de Regatas Vasco da Gama vem 
a público reiterar que não tem qualquer vínculo ou 
ligação com a Escola de Samba União Cruzmaltina e 
suas atividades. Com relação ao evento realizado no 
fim de semana na Sede do Calabouço, que contou 
com a participação da Escola de Samba, o CRVG in-
forma que o salão foi alugado por um sócio do clube, 
sem que fossem informados o objetivo e os partici-
pantes. O CRVG esclarece ainda que está tomando 
as medidas administrativas para evitar que eventos 
dessa natureza voltem a acontecer em suas insta-
lações. Na ocasião, presenças de políticos deram a 
tônica ao evento, fato divulgado pela imprensa com 
repercussão forte entre torcedores.
"Ah, que pena! O clube e a escola de samba 
poderiam formar uma União Cruzmaltina de 
sucesso. Mas parece que eles preferem manter 
distância", lamentou um dos vascainos.
"Ah, então o Vasco da Gama fez questão de dei-
xar claro que não tem nada a ver com a escola de 
samba União Cruzmaltina. Que pena, acho que 
uma agremiação carnavalesca seria exatamente 
o que o time precisava agora", ironizou um ou-
tro, sem tocar no tema política. 
"Essa escola de samba não pode usar nossos 
símbolos. Isso mancha a imagem do clube, além 
de um desrespeito à já sofrida população cario-
ca", arrematou um terceiro torcedor nos comen-
tários. O assunto promete render.

tos sobre aspectos das culturas africa-
nas, utilizando a pintura corporal como 
meio de expressão. Em interação direta 
com a plateia, que é um personagem em 
sua imaginação, ele questiona padrões 
existentes na sociedade, utiliza sua cria-
tividade para se conectar com sua ances-
tralidade e recebe ajuda de personagens 
inesperados, repletos de referências afro 
centradas, em sua jornada.

“'Erê' é, em metáfora, uma busca inces-
sante pela ancestralidade, e o cenário feito 
de espelhos, como um portal, revela que o 
caminho é para dentro.”, diz Luiza Loroza 
que assina a direção do espetáculo.
O Teatro I do Sesc, fica na Rua Barão 
de Mesquita, 539 – Tijuca-RJ. A tem-
porada vai até 13 de agosto deste ano, 
com apresentações aos sábados e do-
mingos em dois tempos: às 11h e 16h.

A experiência como contador de histórias deixa o ator Junior 
Dantas à vontade com o público (Foto: Ernane Pinho/Divulgação)

N
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

io de Janeiro, agosto de 2023 
– A partir de 1º de agosto, os 
amantes de cinema e das de-
lícias do Outback terão mais 
um motivo para visitarem 
o Madureira Shopping. Os 
clientes que comprarem um 

ingresso para o cinema ganharão outro igual 
(meia ou inteira) para o mesmo dia e sessão. 
E quem for ao Outback e consumir um prato 
principal ou um aperitivo, vai poder saborear 
a famosa cebola empanada, aperitivo que é um 
clássico da casa, de graça. A promoção acontece 
de segunda a quinta, exclusivamente no Madu-
reira Shopping, e não é válida aos feriados.
Para garantir os benefícios, o cliente deve resgatar 
o cupom no aplicativo do shopping até o dia 31 de 
agosto, disponível para download nas versões para 
Android e IOS, e favoritar uma loja. Em seguida, 
deverá validar na recepção da administração, loca-

lizada no subsolo do empreendimento. No ato da 
validação, o cliente ganhará um voucher.
Os clientes deverão entregar o voucher na bilhe-
teria do cinema e trocar pelos ingressos. E aque-
les que optarem por meia entrada deverão com-
provar o direito ao benefício. Os ingressos são 
válidos para o mesmo dia e sessão. Para ganhar a 
cebola, basta entregar o voucher ao atendente no 
ato do pedido e o prazo para utilização se esten-
derá até o dia 28 de setembro de 2023.
“Investimos sempre em experiências para nos-
sos clientes e essa promoção será, com certeza, 
mais um ótimo motivo para virem ao nosso sho-
pping. Durante todo o mês de agosto, eles pode-
rão curtir o cinema e o Outback com benefícios 
especiais”, afirma a gerente de marketing do Ma-
dureira Shopping, Luciane Treigher.

SERVIÇO – Madureira Shopping
Endereço: Estrada do Portela, nº 222, Madureira – RJ

Diretamente da Baixada Fluminense de Santa Amélia, 
com uma linda história de superação, pois teve uma vida 
difícil,  na adolescência, teve que vender bala e amen-
doim no trem para ajudar nas despesas de casa. Benac 
inicia uma carreira promissora no mundo do pagode.
O cantor descobriu sua paixão pela música ainda na 
infância, quando frequentava a igreja e sempre esteve 
envolvido na parte musical.
No dia 18 de agosto, o artista lançará seu primeiro 
single "Golpe". 
A música conta a história de um relacionamento con-
turbado entre um homem e uma mulher, uma temáti-
ca que muitos irão se identifidentificar. 
Esse é apenas o começo de uma carreira promissora, 
que com certeza irá  emocionar muitos corações.

"Você Mais Saudável" (editora Gente), é o primeiro livro 
da chef Dani Faria Lima. Lançado na internet, na quar-
ta-feira/19, já está no topo dos livros mais vendidos do 
país, em segundo lugar no site PublishNews e na revista.
Formada também em administração de empresas, 
com mais de um milhão e seiscentos mil seguidores, 
Dani ganhou repercussão com sua comida caseira. 
Com a prerrogativa dos valores nutricionais, saudável 
ao corpo e mente, ainda vem temperada com muito 
amor. Cozinhar com a preocupação da qualidade, do 
sabor e com o coração é sua marca.
Não é à toa que nomes como Deborah Secco, Rey-
naldo Gianecchini e Rodrigo Hilbert fazem parte das 
experiências gastronômicas da chef, compartilhadas 
em suas redes sociais. Apesar da correria dessas cele-
bridades, as receitas de Dani proporcionam uma vida 
saudável e equilibrada em suas vidas. Sus receitas são 
também apresentadas com frequencia, no programa 
da Rede Globo, Mais Você, com Ana Maria Braga.
"Você Mais Saudável", traz dicas rápidas, fáceis e 
inovadoras. O livro une criações autorais com pra-
tos já conhecidos, oferecendo uma alimentação sau-

dável, não apenas para dentro da cozinha do leitor, 
mas para sua vida. Sugere uma mudança de com-
portamento, na forma como enxergamos a comida, 
seus sabores e o comer saudável.
Através de uma linguagem acessível e inspiradora, 
ela emprega suas experiências em aprendizados, que 
ajudarão a mudar a vida dos leitores, sem prejudicar 
o prazer pela comida.
A chef Dani é uma das principais referências em bem-
-estar e estilo de vida saudável da internet. Conta com o 
aplicativo VMS (Você Mais Saudável - Dani Faria Lima 
- App), de mesmo nome do livro, que reúne alimenta-
ção saudável, exercícios físicos e nutrição, e, já ajudou 
milhares de pessoas a terem suas vidas transformadas.
Neste dia 29 de julho, “Você Mais Saudável” será lançado 
oficialmente na livraria Drummond, na Avenida Paulista, 
2073, São Paulo, no shopping Conjunto Nacional. A escri-
tora estará autografando o livro, a partir das 17 horas.
Mais informações, pelo link Dani Faria Lima | Chef 
Saudável, ou ainda pelo Instagram, Dani Faria Lima (@
dani_farialima) • Fotos e vídeos do Instagram. Acesse o 
canal Você Mais Saudável: Dani Faria Lima - YouTube.

Sem neurose e sem caô! Hoje quem estivesse na rua São 
Miguel na Tijuca, na zona norte do Rio de Janeiro e pe-
disse para subir na festa de Nego do Borel (Leno Maycon), 
no Morro do Borel, era recebido com um sorriso largo na 
boca por qualquer morador da localidade. Nego, que tem 
no sobrenome a comunidade onde nasceu, fez questão de 
bancar um churrasco para fãs, amigos e familiares.
— No morro eu me sinto em casa.  Sou cria da favela. 
Sou do Borel. Receber os amigos aqui no morro onde 
eu nasci e fui criado é bom demais.
O funkeiro não economizou na festança que foi regada 
a 50 engradados de cerveja, 20 de refrigerante e mais de 
100 kg de carne. Farofa, vinagrete e arroz eram acom-
panhamentos no cardápio da comemoração.
— Estou feliz. Hoje não tem miséria. Teve aniversário meu 
que eu não tinha dinheiro para fazer nem um bolo e nem 
salgadinho. Hoje é dia de comemorar com quem eu amo.
A mãe de Nego, Dona Roseli Viana, era quem coman-
dava a cozinha. E falou do orgulho que tem do filho.
 O modelo Ricardo Gomes, muso do Bloco chora dez, 
bloco da Tijuca participou da festança no morro do borel.

Madureira Shopping promove promoção em parceria 
com Outback e Kinoplex durante todo mês de agosto

BELFORD ROXO TEM UM NOVO NOME A SER LEMBRADO E QUE 
IRÁ MARCAR HISTÓRIA NO MUNDO DO PAGODE: BENAC!

Chef Dani Faria Lima lança livro 
entre os mais vendidos do Brasil

NEGO DO  BOREL COMEMORA
ANIVERSÁRIO COM FARTURA

Ação vai presentear os clientes com ingressos para o cinema e uma  bloomin´Onion no Outback de segunda a quinta-feira

R
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Wendel defende o Zenit, da Rússia — Foto: Reprodução

costumado a decidir 
ao menos um título de 
grande relevância por 
ano desde 2019, o Fla-
mengo já está com um 
pé em mais uma final. 

Com a vitória por 2 a 0 sobre o Grêmio, 
na Arena, o rubro-negro deixou enca-
minhada a classificação para a decisão 
da Copa do Brasil 2023. O time carioca 
pode até perder por um gol de diferen-
ça, no Maracanã, em 16 de agosto, que 
se garante na disputa da taça.
Com três semanas de diferença para o 
próximo confronto, os rubro-negros 
agora voltam suas atenções para o Brasi-
leiro e a Libertadores. No sábado, encara 
o Atlético-MG, em Belo Horizonte, pela 
Série A. Já no dia 3, inicia a disputa das 
oitavas da Copa Libertadores contra o 
Olimpia-PAR, no Maracanã.
A vantagem foi construída com certa 
facilidade. Tirando os primeiros 15 mi-
nutos de jogo, quando foi pressionado 
pelo Grêmio, o Flamengo foi absoluto 
na partida. Trocou passes como quis, 

ditou o ritmo do jogo e criou muitas 
oportunidades.
O destaque rubro-negro foi Wesley, 
que levou grande vantagem no duelo 
contra os gremistas pelo seu lado e deu 
velocidade e profundidade para o Fla-
mengo. Foi dos pés dele que nasceu o 
primeiro gol. O lateral ganhou na saí-
da de bola do adversário, entrou pelo 
meio e acionou Bruno Henrique. O 
atacante infiltrou e optou por tocar Ga-
bigol, totalmente livre, concluir com 33 
minutos de jogo.
O segundo saiu dos pés de Thiago Maia. 
Aos 23 da etapa final, quando o Grêmio 
já tinha um a menos (Kannemann foi ex-
pulso) o volante recebeu ótimo passe de 
Arrascaeta e chutou cruzado. A bola des-
viou na canela de Bruno Alves e entrou.
O Flamengo poderia ter vencido por 
mais. Mas, aos 39 da primeira etapa, 
Gabigol cobrou mal um pênalti (bola 
na mão de Bruno Alves dentro da área) 
e facilitou a defesa do goleiro Gabriel 
Grando. Um vacilo que acabou não 
atrapalhando a vitória rubro-negra.

A

Flamengo bate o Grêmio e encaminha 
vaga na final da Copa do Brasil

COB anuncia aumento do prêmio para medalhistas na Olimpíada de Paris

Rubro-negro pode até perder por um gol de diferença no jogo da volta, no Maracanã

A um ano da abertura dos Jogos Olímpicos 
de Paris, o Comitê Olímpico do Brasil (COB) 
anunciou aumento de 40% no prêmio para 
os ganhadores de medalhas na competição. 
Durante um evento em São Paulo, na manhã 
desta quarta-feira (26), o comitê informou 
que pagará para atletas individuais R$ 350 
mil pela medalha de ouro, R$ 210 mil pela 
de prata e R$ 140 mil pela de bronze.
Para os esportes de grupo (dois ou mais in-
tegrantes), o medalhista de ouro receberá R$ 
700 mil, o de prata, R$ 420 mil, e o de bron-
ze, R$ 280 mil. No esporte coletivo (sete ou 
mais atletas), o ouro ganha R$ 1,05 milhão, 
a prata, R$ 630 mil, e o bronze, R$ 420 mil.
O comitê deu também informações so-
bre aqueles que serão seus embaixadores 
na Olimpíada. Segundo o secretário-geral 
do COB, Rogério Sampaio, oito atletas se-
rão escolhidos para representar todos os 
outros, ajudar a engajar a torcida e levar 
experiência aos mais novos, além de es-
tar perto dos competidores. “Sempre que 
possível, e entendendo que os atletas que 
estarão competindo, muitas vezes, estarão 
concentrados e um pouco mais fechados na 
sua preparação, é importante que os atletas 
embaixadores estejam próximos trazendo a 
vivência vencedora”, afirmou Sampaio, ju-
doca ganhador da medalha de ouro Jogos 

Olímpicos de Barcelona em 1992.
Uma das embaixadoras é Janeth Arcain, ex-
-jogadora de basquete, campeã mundial em 
1994 e vencedora de duas medalhas olímpi-
cas, além de ser a terceira maior pontuadora 
da história da seleção. Outro anunciado foi 
Vanderlei Cordeiro de Lima, ex-maratonis-
ta e bronze nos Jogos Olímpicos de Atenas 
2004, depois de continuar na prova, mesmo 
tendo sido agarrado por um torcedor duran-
te a corrida. Por isso, Vanderlei foi homena-
geado pelo Comitê Olímpico Internacional 
(COI) com a Medalha Pierre de Coubertin, 
condecoração que somente seis atletas na 
história dos Jogos Olímpicos têm.
Rebeca Andrade, a primeira medalhista 
olímpica feminina da ginástica artística 
brasileira, foi escolhida para ser embaixa-
dora da sustentabilidade e divulgar as ações 
do COB nesse sentido. Segundo Sampaio, 
o COB é signatário de dois grandes acor-
dos mundiais do esporte: o Esporte pela 
Ação Climática e o Esporte pela Natureza. 
“Nós entendemos que os Jogos de Paris se-
rão os jogos mais sustentáveis da história. 
Pelo menos a ideia é que tenha equidade 
de gênero, com 50% de homens e 50% de 
mulheres, sustentabilidade, com tentativas 
de compensação de carbono e afins. Então, 
o COB percebeu que este é o momento de 

Gabigol e Bruno Henrique, do Flamengo, repetem a comemora-
ção tão famosa entre eles em 2019 Marcelo Cortes/Flamengo

investimos e darmos um salto aí na questão 
da sustentabilidade”, afirmou.
O presidente do COB, Wanderley Teixeira, 
destacou que o comitê trabalha para que 
cada edição ser melhor do que a anterior. 
Ele disse que a preparação para os Jogos de 
Paris está bem adiantada porque a prepara-
ção de uma olimpíada começa muito tem-
po antes. “A base para o Time Brasil já está 
acertada, já houve experiências e, no final 
do mês de agosto, nossa equipe do esporte 
está indo acompanhar o pessoal do surf no 
Taiti em um evento teste”, informou.
Para Teixeira, os Jogos de Paris serão um 
grande marco para o sistema olímpico, já 
que a competição será o primeiro gran-

de evento com público desde a pandemia 
de covid-19. “Vai ser espetáculo, inclusi-
ve ganhar uma abertura inédita, já que as 
aberturas, que sempre foram dentro de um 
ginásio, de um estádio, desta vez será prati-
camente aberta. A expectativa é de 400 mil 
pessoas assistindo à abertura dos jogos com 
o desfile dos atletas ̀ no Rio Sena. Isso é iné-
dito e vai ser marcante.”
No evento desta quarta-feira, que foi para 
convidados, atletas e jornalistas, foram 
divulgadas as estratégias e parcerias para 
Paris 2024 e apresentadas as evoluções do 
plano de serviços oferecido aos esportistas, 
além de novidades nos programas que se-
rão realizados durante os Jogos Olímpicos.


